

SÓLLER

SEMANARIO DE INFORMACION LOCAL

SOLLER
SEMANARIO DE INFORMACION LOCAL

Franqueo
concertado

Sr. Jefe del Servicio de
Prensa de Baleares
Para el Negociado de Control
Calle Morey, 3

PALMA

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

REDACCIÓN y ADMINISTRACIÓN: calle de San Bartolomé n.º 17.-SÓLLER (Baleares)

La Colonia Borinqueña se reúne

El bello e idílico paraje de la Ermita de Valldemosa, desde donde se contempla un magnífico panorama de la incomparable hermosura de nuestra bendita tierra, fué el jueves de la última semana adecuado marco acogedor de una simpática y amigable reunión formada por un nutrido grupo de mallorquines que viven o han convivido en Puerto Rico, Santo Domingo y Méjico — que actualmente se encuentran en esta isla — y por varios familiares de algunos de ellos, unos nativos de allá y otros de aquí.

A dicha reunión concurrieron unas cincuenta personas y, si bien las había de distintos pueblos de Mallorca, justo es consignar que la mayor representación era la de esta ciudad. Se adhirió al acto algunas que por diversas circunstancias no pudieron asistir al mismo.

La excursión a aquel agreste y pintoresco lugar la hicieron algunos mediante jeeps, otros en coches particulares y otros en el autocar de la Compañía «Ferrocarril de Sóller».

Es la segunda vez que se lleva a efecto aquí en Mallorca, tan simpática reunión, que debería repetirse, sin interrupción, anualmente; pues ello es un motivo para unos y otros, además de convivir otra vez siquiera unos alegres momentos juntos y estrechar los lazos de una buena y antigua amistad, recordar, evocar y, a la vez, añorar juntos todas las cosas propias de la permanencia y actividades desarrolladas en aquellas lejanas tierras, como quedó bien demostrado en el transcurso de la fraternal comida celebrada, en la que, especialmente en el momento de los brindis, hablaron sobre ello varios de los concurrentes quienes, además, supieron expresar en inspiradas y hermosas frases la nostalgia que también se tiene desde allá de esta querida *Roqueta*, así como de la muy amada España cuyas grandezas, por estar allí ausentes de ella, más se sienten y aprecian.

Todos los que hicieron uso de la palabra supieron magistralmente tejer un magnífico canto de loanza dedicado a aquellas fértiles y prósperas tierras, haciendo resaltar la hospitalidad y gentileza de los países donde respectivamente residen a los que — dijeron — consideran, por varias razones, como una segunda patria tan querida como es la española.

En las peroraciones de dichos brindis se recordó también la reunión que tiene la colonia mallorquina en Puerto Rico en el segundo domingo de Septiembre, en la que se festeja, honra y enaltece a nuestra amada Virgen de Lluch, la *Moreneta*, Reina de Mallorca.

Se abogó, por este motivo, entre los asistentes, para que el acto que estamos reseñando, en los años sucesivos, tenga efecto igualmente aquí el mismo citado domingo a fin de que ambas reuniones coincidan en la misma fecha, lo que resultaría más grato y sentimental toda vez que los pensamientos de unos y otros, los de aquí y los de allá, serían más afines al recordarse mutuamente en el mismo día.

Una nota extremadamente simpática y festiva, y que por lo tanto no queremos dejar de consignar, dió a la expresada reunión la oportuna intervención del amigo capitán Sr. Peñarrubia, conocido de muchos de allí presentes por haber estado, hace algún tiempo, destinado en la Estación Naval de Sóller, y que circunstancialmente se encontraba también en aquel lugar junto con unos familiares suyos, quien con su gracejo peculiar supo recrear durante un agradable rato a los concurrentes recitando unas bellas poesías e interpretando unos graciosos cantos andaluces y algunos alegres motivos de *cante-jondo*.

La nota final del acto, que resultó — ¡cómo no! — la más bella y bonita por ser la de nuestras lindas damas, consistió en que de la manera como saben ellas sentir el alma romántica, poética, soñadora, de la mujer boricue, nos deleitaron a todos cantando con mucha expresión y sentimiento «La Borinqueña», siendo muy aplaudidas.

Seríamos injustos si no consignáramos también aquí los elogios que tuvieron todos

DE TEATROS

FANTASIO

Las películas protagonizadas por la eximia actriz Bette Davis son garantía indiscutible de calidad, siendo una nueva prueba de ello *Las hermanas*, grandiosa producción «Warner Bros» dirigida por Anatole Litvak, que se estrenará esta noche en el «Fantasio».

Estos dos máximos prestigios del cine — que ya se encontraron en *El cielo y tú* — han firmado con su gesto magnífico esta otra, y tantas y tan memorables producciones, que casi huelga insistir en los méritos que los caracterizan.

En lo que atañe a Bette Davis, que gana con la calidad finísima de su interpretación el mayor mérito de la película, matiza su personaje con suave ternura y dulce apasionamiento viviendo un íntimo drama conyugal sin caer nunca en extremismos.

Junto a ella Errol Flynn da calor y verdad a un personaje de tensa humanidad.

El eje del argumento: un amor femenino inmenso, dispuesto a todos los sacrificios y enfrentado a una voluntad masculina sin tensión, está marginado con las historias sentimentales adicionales de otros dos personajes femeninos, descritos y tratados hábilmente e interpretados de forma magnífica por Jane Bryan y Anita Louise.

Completará el programa de hoy el film de carácter religioso *Maria Magdalena*, la historia de la arrepentida pecadora de Magda, junto con los más importantes pasajes de la Vida, Pasión y Muerte de Nuestro Señor Jesucristo.

Los actores, a cuya cabeza figuran Medea de Novara y Luis Alconza, se mueven con elogiado respeto a los personajes que encarnan.

En las funciones del miércoles y jueves se estrenará el film «Cifesa» *El hijo de Cruz Diablo*, narración patética y vibrante de una de las aventuras más apasionantes que se han llevado a la pantalla.

La espada de Cruz Diablo, el noble ultrajado, tiñó de sangre el suelo de los palacios mejicanos en la época del virreinato.

La capa y el antifaz ocultaron el rostro, pero su valor le idenificó, al igual que la marca con que fueron señalados cuantos con él contendieron.

Tomas Perrin, René Cardona y Lupita Gallardo son los principales intérpretes de esta dramática película.

Junto con este film se estrenará *Bajo el terror de «El Águila»*, emocionante y dramática serie en dos jornadas.

Esta primera jornada se titula *El misterio del paralítico*. Emoción tras emoción se suceden a medida que avanza la película.

El amplio reparto de *Bajo el terror de «El Águila»* es uniformemente bueno. Lo encabezan John Wayne y Dorothy Gulliver, y les secundan artistas tan conocidos como Walter Miller, Roy d'Arcy, Richard Tucker y Pat O'Malley.

GENE TIERNEY y CORNEL WILDE protagonistas de la eminente producción QUE EL CIELO LA JUZGUE

He aquí una gran película mundana, emocionante y romántica

los comensales para los que intervinieron en la preparación de tan suculenta comida, en la que hubo la típica paella valenciana, el clásico lechón asado de Puerto Rico y la rica y sabrosa ensaimada mallorquina.

A la vez debemos hacer constar igualmente el agradecimiento de todos nosotros por las facilidades y atenciones recibidas de los buenos y santos Ermitaños.

En resume, fué una reunión agradableísima por todos conceptos, que transcurrió dentro de la más franca camaradería y del más sano optimismo de todos los allí presentes, los cuales guardarán siempre de dicho día de compañerismo un imborrable recuerdo.

¡Hasta la próxima! — EL CRONISTA,

DEPORTES

FUTBOL

Juntas Generales del C. D. Sóller

Para la noche del martes próximo, día 27, a las 22 horas, se ha convocado una segunda Junta General del club en el salón de actos del Centro Mariano.

Será para dar una resolución definitiva a la cuestión de los socios de cuota anual reducida, ya que parece que la sugerencia patrocinada por los actuales directivos encontró ambiente favorable y que ha de ser aceptada íntegra o con escasas modificaciones.

Otro de los acuerdos habrá de ser ratificar en sus puestos a la Directiva actual, que asumió el mando del club con carácter interino, o ampliar la Junta o designar a otra completamente nueva. Es de esperar que se imponga el criterio de una prudente continuidad y que prosigan en el mando quienes dominan, por su experiencia y cuidado cotidiano, los múltiples aspectos del régimen interior del club, con mayores posibilidades de éxito en las diversas gestiones en curso.

**

La solución propuesta oficialmente en la reunión del día 20 para el asunto de los socios ya inscritos, contra la cual no se mostró nadie disconforme, quedó expuesta en los siguientes términos:

1.º Los carnets serán válidos hasta el 31 Agosto 1950.

2.º Serán personales e intransferibles.

3.º Darán derecho a entrada a todos los espectáculos diurnos y nocturnos que el club organice en el campo de deportes, con la condición de que el titular del carnet deberá abonar en taquilla, en cada uno de tales espectáculos, el cincuenta por ciento de lo que esté señalado para una persona de su propia condición (caballero, señora, militar o niño).

ALCÁZAR

Un apasionante problema moral se plantea en la ultramoderna película *Vive hoy para mañana*, base del programa que ofrecerá el «Alcázar» en sus funciones de mañana.

Es ésta una excelente obra cinematográfica, tanto por su argumento como por la interpretación.

La trama se desenvuelve alrededor de un caso de eutanasia al que ilustra ampliamente, exponiendo los diversos argumentos sostenidos en favor y en contra de su sanción penal por moralistas, científicos y sociólogos.

Michael Gordon, el director, ha realizado una obra de grandes y positivos méritos cinematográficos, en que todo: personajes, escenas y hasta las íntimas reacciones de los personajes quedan o prolíficamente descritas o agudamente reveladas para que llegue al espectador toda la hondura del drama que se plantea en la pantalla.

El papel de protagonista requería un actor de excepcionales aptitudes, encomendándose a Fredric March el rol de juez, el cual actúa tan sinceramente como siempre, con asombrosa facilidad en exteriorizar las encontradas emociones que agitan su espíritu. Uno de sus muchos gestos y difíciles situaciones a qué le obliga su cometido le acreditaría de actor genial si ya de ello no estuviere aureolado.

El primer rol femenino está a cargo de Florence Eldridge, quien con sus dotes de gran actriz se ajusta en un todo a la pauta señalada por el guión.

De complemento se estrenará el humorístico film *La suerte llama tres veces*, con Luis Sandrini, el gran cómico de habla hispana, convertido definitivamente en una figura del cine mundial.

La suerte llama tres veces es una película aieccionadora y por encima de todo optimista. Un derroche de ingenio en el planteamiento de situaciones hilarantes, que permiten a Sandrini emplear todos los recursos de su arte, creando un personaje que conquista las simpatías del espectador.

4.º No darán derecho a asiento en tribuna, ni a ninguna bonificación por tal concepto.

A la reunión acudieron medio centenar de socios y transcurrió en un ambiente de suma placidez.

Algunos de los socios sugirieron asimismo que no se cierre la inscripción de socios de cuota reducida, sino que ésta continúe abierta por algún tiempo. Pues, a pesar de que el plazo que se dió puede parecer suficiente, hay personas que entonces estaban ausentes, o bien no se enteraron del caso, ahora tal vez se inscribirían, no por afán egoísta sino para favorecer al club.

Otros entre los presentes consideraron que podía darse un plazo de ocho días para el caso de que alguno de los presentes o ausentes pudiera aducir otras soluciones al mismo caso, también favorables al club y atendiendo a las circunstancias.

El Presidente D. Carlos Rullán aceptó la sugerencia, designando la fecha del martes siguiente para esa continuación de la Junta General. Y se notificó a los socios que en esa segunda reunión deberá asimismo resolverse la ratificación de confianza a la Directiva que viene actuando con carácter interino, o bien ampliarla o designar otra completamente nueva.

Todo se queda, pues, por ahora, en unos puntos suspensivos...

Mañana, descanso

La Directiva inició gestiones cerca de la Federación para que fuera señalado el día de mañana para un partido que quedó pendiente de la temporada anterior, en el cual debía el At. Baleares (reserva) devolver al Sóller la visita que éste le hizo a su campo de Son Canals.

Unas veces por crisis local, otras por diversas razones, ese partido hubo de quedar inédito. Tampoco ahora han tenido éxito las gestiones y, no teniendo otra cosa en perspectiva, mañana habrá descanso absoluto en el sector de futbol local. — REFLY.

Decepcionó el once titular

C. D. Sóller, 3. Selección, 4

Nos referimos a este partido de manera muy breve, pues se desarrolló de un modo tan poco normal, que no hay para qué deducir del mismo y en serio una orientación respecto de los elementos de que el club dispone al presente.

La alineación hubo de ser en ambos equipos, bastante forzada, y algunos jugadores hubieron de moverse en lugares que no les son habituales.

Se echó de menos también una adecuada dirección técnica, ya que por circunstancias particulares hubo de ausentarse del campo, a poco de empezar el partido, el entrenador accidental, D. Rafael Socías, y hubo de resentirse todo de una excesiva y despreocupada improvisación.

La selección entrenadora, más rápida y entusiasta, llegó a tomar ventaja por 4 a 1. Luego los presuntos titulares llegaron a picarse de amor propio y disminuyeron la diferencia.

Chispazos

—La Peña Miami tiene local social exclusivo en Casa Willy. Sus jugadores y simpatizantes celebrarán allí una reunión el próximo lunes a las 21'30 ¿Les habrá retado la Peña Constancia para otra «porcella»? — MR. CHIPS.

BALONCESTO

Para mañana tenía concertado un partido amistoso entre una Selección de la Congregación Mariana y el conjunto representativo de la Estación Naval. Queda empero aplazada su celebración para dar lugar a que jugadores y público puedan sumarse al acto anunciado para mañana en el teatro «Fantasio», al que la mayoría han sido invitados.

El partido de Selecciones del pasado domingo resultó sumamente entretenido, evidenciando — pudimos verlo en buenas jugadas de Palou, Ribas y otros — que aquel su notorio actuar de otras temporadas no tardaría mucho en rendir otra vez el máximo. Venció la Selección blanca por 24-13.

RAMBER.



D.^a MARGARITA RULLAN PUIG

VIUDA DE D. MIGUEL COLOM MAYOL

Falleció en esta ciudad el sábado día 17 de Septiembre de 1949,

A LA EDAD DE 81 AÑOS

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

— A. E. R. I. P. —

Sus apenados hijos: D.^a María, D. Ramón, Srta. Teresa, D.^a Margarita, D. Juan y D. Miguel; hijos políticos: D. Monserrate Oliver Morey, D.^a Antonia Barceló Miquel, D. Pedro Vaquer Juan, D.^a Paulina Busquets Oliver y D.^a Catalina Garau Albertí; nietos y biznietos; hermanos: D.^a Antonia y D. Juan; sobrinos, primos y demás parientes (presentes y ausentes) participan a sus amigos y conocidos esta dolorosa pérdida y les suplican eleven al Señor una plegaria en sufragio del alma de la finada, lo que tendrán como un especial favor.

Casa mortuoria: CALLE DE JOSÉ ANTONIO, 77

El Excmo. y Rdmo. Sr. Obispo de esta diócesis se ha dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

◆ CRONICA LOCAL ◆

El eterno problema de las aguas

Posibilidad de adquisición de porciones de la fuente de Ca's Patró Lau

Una de las grandes mejoras para nuestra ciudad que aún aguarda oportunidad para ser realizada es la de la canalización de aguas a domicilio, que otras poblaciones de la isla van resolviendo paulatinamente a satisfacción de sus respectivos vecindarios. En Sóller se han gastado verdaderos raudales de tinta en favor de la misma y durante muchos años este tema fué el predilecto de cuantos vecinos y articulistas se interesaron por la cosa pública y ambicionaban para nuestro pueblo todas aquellas comodidades que sin ningún gran esfuerzo hubieran podido proporcionársele.

Pero las circunstancias por qué hemos pasado en estos tres últimos lustros y el espíritu de que se halla poseída nuestra Corporación Municipal desde el principio del Movimiento Nacional han abierto un compás de espera en la realización de aquella y de otras mejoras necesarias al bien público, que por fortuna parece en trance de cerrarse al ver cómo se reanuda la actividad municipal con la terminación del Matadero.

Por si se juzga oportuno, hemos creído conveniente sacar nuevamente a colación el problema de la canalización de aguas aprovechando la circunstancia de haber sido puestas a la venta algunas porciones de la fuente de Ca's Patró Lau, que por la riqueza de sus aguas y por la altura en que brotan sobre el nivel del mar podrían ser el principio de aquella tan anhelada mejora. Si por la cantidad relativamente reducida del caudal y por las porciones que poseen determinados regantes no permite resolver el problema en su totalidad, siempre permitiría hacerlo con el de la parte alta de la población y junto con otros caudales alumbrados más en el llano reunidos en depósitos reguladores daría contingente suficiente a cubrir las necesidades locales.

Ahora se presenta una oportunidad, tal vez única, de adquirir por parte del Municipio algunas horas de agua que brotan a una altura conveniente. ¿Por qué no se estudia la conveniencia de hacerlo para plantear de nuevo esta vieja e imprescriptible mejora, por cuya consecución suspira el vecindario desde hace más de medio siglo?

ALCAZAR

Domingo 2 Octubre

QUE EL CIELO LA JUZGUE

EN TECNOLOR

El suministro de energía eléctrica

Inminente normalización del servicio local

Conforme adelantamos a nuestros lectores en nuestra Crónica anterior, el miércoles quedó cortada en esta población la corriente eléctrica para usos industriales y del alumbrado público, para dar lugar a la reparación del generador grande de la Central de la sociedad «El Gas».

La interrupción no fué tan intensa como se había anunciado, puesto que el otro motor más pequeño que posee la mencionada Sociedad proporcionó corriente para usos domésticos la mayor parte de las horas del día y de la noche. Sólo fué absoluta en la velada del citado día, quedando por consiguiente a oscuras nuestras plazas y calles y utilizándose en los hogares toda clase de alumbrado supletorio.

Efectuada esta reparación, en evitación de una avería de mayor importancia al motor que proporciona el fluido eléctrico a nuestra ciudad y salvo alguna contingencia imprevista, quedará con ello asegurado para lo sucesivo el suministro ininterrumpido de corriente, interín sea traído la nueva alternadora que se espera de un momento a otro.

Las noticias que se tienen sobre este particular son de que la citada alternadora ha quedado ya terminada. Actualmente se le daban los últimos toques de ajuste y seguidamente será embalada y embarcada en Barcelona con destino a esta población.

Su llegada a Sóller se calcula para la segunda quincena del próximo mes de Octubre, y espérase que a últimos del citado mes estará ya en funcionamiento.

Apertura del Curso Escolar en el Colegio Calasancio

El solemne acto de dar comienzo a los estudios del inmediato curso 1949-1950 tendrá lugar en el Colegio de las Madres Escolapias de esta ciudad el miércoles día 5 de Octubre próximo, a las ocho y media.

Con tal motivo se celebrará a esta hora en la iglesia del mencionado Colegio la Misa del Espíritu Santo, impetrando las divinas bendiciones sobre profesores y escolares para que sea provechosa y fructifera la labor de unos y otros en el referido curso.

La fiesta patronal de Buñola

De Sóller concurrió una muchedumbre más considerable que en los años precedentes

El servicio extraordinario de trenes que nuestra Compañía ferroviaria estableció el domingo y el miércoles con Buñola, con motivo de la fiesta patronal del vecino pueblo, fué ocasión de que en ambos días, pero principalmente el día 21, festividad de San Mateo, fuese muy considerable el número de personas que de Sóller se trasladaron al mismo a presenciar los festejos que allí se celebraban.

También invitaba a desplazarse la carencia de alumbrado eléctrico que ese día sufrimos en nuestra ciudad y que fué aprovechada por nuestra juventud como un incentivo más para ir a la fiesta de Buñola.

Los principales actos que el último día de las fiestas se celebraron fueron el solemne Oficio cantado en la parroquia por la mañana; unas disputadas carreras de bicicletas, procesión y concierto de música por la banda de Infantería de Marina de Palma por la tarde, y velada folklórica por la agrupación «Aires de Muntanya» de Selva por la noche.

Una ingente muchedumbre del lugar y pueblos circunvecinos proporcionó a estas fiestas una extraordinaria animación, que la bondad del tiempo hizo aún más brillante y concurridas.

Que el cielo la juzgue

Las historia de una tentadora mujer que llevaba la fatalidad en sus labios y la crueldad en su corazón.

El reparto del mes de Septiembre

Los artículos racionados a repartir durante el presente mes de Septiembre son:

Contra corte de cupones de las semanas núm. 36 al 39 de Azúcar, 400 grs. Azúcar por persona, al precio de 3'00 ptas. ración.

Contra corte de cupones de las semanas núm. 36 al 39 de Legumbres, 250 gramos de Garbanzos por persona, al precio de 1'70 ptas. ración.

Contra corte de cupones de las semanas núm. 36 al 39 de Sopa, 250 grs. Lentejas por persona, al precio de 1'30 ptas. ración.

Gran Semana Pro-Juventud

Actos finales

A la llamada del nuevo Consiliario de A. C. respondieron los jóvenes sollerenses con su presencia en la Parroquia en la noche del domingo y sucesivas.

Los actos tienen lugar conforme al programa publicado, y todas las noches el elemento juvenil masculino acude con fervoroso entusiasmo al templo arciprestal ávido de escuchar las sabias y provechosas enseñanzas morales que, en forma altamente sugestiva, interesante y viril, lanzan en sus disertaciones los doctos conferenciantes.

Como digno remate de los actos de esta Semana mañana, domingo, a las diez y media de la mañana, tendrá lugar en el teatro «Fantasio», un solemne y breve acto de clausura, en el que participarán D. Andrés Rullán y D. Juan Mir, en representación de las Juventudes de A. C. local y diocesana, respectivamente; el señor Arcipreste, M. Rdo D. Juan Canals, y el M. I. Sr. don Sebastián Gayá Riera, Secretario Canciller del Obispado, quien hablará en representación del señor Obispo.

En nuestra próxima edición publicaremos, Dios mediante, una reseña completa de esta Gran Semana Pro-Juventud, a punto ya de terminar, preparada con tanto entusiasmo y cariño por el Rdo. Sr. Consiliario y miembros activos del Centro de los Jóvenes de A. C. local, quienes no han escatimado medio alguno de propaganda ni su generosa aportación personal para así llamar la atención de la despreocupada juventud de hoy día, y lograr que esta Semana produzca el máximo fruto espiritual.

Amago de incendio

En la mañana del sábado último, el toque de la campana anunciando fuego puso en alarma al vecindario.

Se trataba de que en la casa n.º 18 de la calle de la Cruz prendió el hollín de la chimenea. La pronta intervención de los vecinos y la presencia del auto-cuba del Ayuntamiento para riegos e incendios dominó rápidamente el conato de siniestro, no ocasionando otras molestias y perjuicios que el susto consiguiente.



D. JOSÉ COLOM FRONTERA

falleció en Sóller el día 20 de Septiembre de 1949,

A LA EDAD DE 80 AÑOS

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

(A. E. R. I. P.)

Sus atribulados hijos: Srta. Rosa, D. Jaime, D.^a María, Srta. Magdalena y D. Francisco; hijos políticos: D.^a Magdalena Busquets Rullán, D. Sebastián Vives Marroig y D.^a Margarita Pastor Homar; nietos: José Colom Busquets, Juan-Francisco, José-Luis e Isabelita Vives Colom, José-Francisco, María-Magdalena y María-Antonia Colom Pastor; hermana, D.^a Francisca; sobrinos, primos y demás parientes (presentes y ausentes), al participar a sus amistades tan sensible pérdida rueganles tengan presente en sus oraciones el alma del finado, por lo que les quedarán profundamente agradecidos.

Casa mortuoria: CALLE DE LAS ALMAS, n.º 26

La colecta para «L' Obra»

Ha alcanzado este año la cantidad de 11.360 ptas.

Durante estas últimas semanas y por parte de una Comisión de la Junta de la Obra presidida por el Muy Rdo. Sr. Arcipreste D. Juan Canals, se ha venido verificando en nuestra ciudad la tradicional colecta para las obras y necesidades de nuestro templo parroquial.

La cantidad, en efectivo, recogida hasta el presente asciende a la suma de 11.360 pesetas, y es probable que se reciban nuevos donativos.

Además, se han cedido en total cuatro títulos de la Serie A.

El resultado, como se ve, no puede ser más halagüeño, dadas las circunstancias presentes.

El 1.º de Octubre se harán efectivos los intereses del Empréstito. Seguidamente se reunirá la Junta de la Obra Parroquial para acordar la cantidad que deberá destinarse a la amortización de títulos.

De todo ello, oportunamente, informaremos a nuestros lectores.

QUE EL CIELO LA JUZGUE

Increíble historia de un amor exterminado por los celos.

La nueva temporada cinematográfica y teatral

Acaba de dar comienzo bajo los mejores augurios

Reanudada con la mayor brillantez en cuanto a concurrencia la temporada cinematográfica en esta población, y a pesar de la elevada temperatura que aún persiste, el «Fantasio» y el «Alcázar» reabrieron sus puertas el sábado y domingo últimos, ofreciéndonos interesantes programas que pre-juzgan el nivel artístico que alcanzará este nuevo período de funciones en los meses que se avecinan.

En ambos locales se han verificado durante el verano obras de ornato y reforma que modernizan su aspecto y procuran mayor comodidad a los espectadores. Sobre todo la del «Alcázar», casi totalmente en su término al redactar estas líneas, ha llamado la atención del público por su buen gusto y suntuosidad, y responde al criterio de que Sóller cuente con una sala de espectáculos digna de la importancia de la población y a la altura de las mejores en ciudades de su categoría.

Para estas próximas semanas anuncianse films de gran renombre, sobresaliendo el que se prepara para la semana entrante: «Que el cielo la juzgue», considerado como la película más atractiva de las proyectadas en España en el transcurso del presente año.

También se celebrarán en esta temporada en el «Alcázar» funciones teatrales y de variedades tan pronto quede totalmente terminada la reforma que se lleva a cabo.

El «Diccionari Català-Valencià-Balear»

Ha aparecido el fascículo 39, 1.º de la nueva época de publicación

Durante la presente semana ha sido repartido entre los antiguos y nuevos suscriptores sollerenses a la obra del «Diccionari Alcover Moll» el fascículo 39, primero de la serie que tras una prolífica preparación acaba de ser iniciada.

El nuevo fascículo abarca desde la página 417 a la 464 del tomo III y contiene las voces comprendidas entre *consequent* y *contramur*, con extensa información sobre los significados, usos, localización geográfica, documentación escrita y etimología de cada uno de los vocablos estudiados.

La presentación tipográfica es inmejorable y lleva el sello de la pulcritud característica en las ediciones Moll. Cuida de la impresión los talleres «Gráficas Miramar».

La reanudación de esta benemérita obra editorial, que es el «Diccionari», verdadero monumento bibliográfico juzgado como el Espasa de nuestra zona lingüística, ha sido saludada por los bibliófilos de nuestra tierra como un magno acontecimiento. Al alegrarnos también nosotros de este suceso, hacemos fervientes votos para que el esfuerzo y sacrificio de su abnegado continuador halle por doquier los mayores alientos y cooperaciones.

Actividades de los Jóvenes de Acción Católica

El próximo domingo, día 2 Octubre, hará su presentación en el teatrillo del local de A. C. la Agrupación Teatral de Águilas, siendo la base del programa la representación de la zarzuela *Almas en pena*, del maestro Alcántara, con acompañamiento de la orquesta «Richmans» y bajo la batuta de su Director, D. Francisco Valls. —La primera parte estará integrada por varios números musicales: zarzuela, canciones modernas, concierto de acordeón, recital de poesías, etc... todos ellos a cargo de jóvenes del Centro de A. C. También se pondrá en escena el juguete cómico *Intromisión*, original del Delegado de Propaganda, Filomeno Molina.

El viernes próximo, día 30, a las diez de la noche, se presentará dicho programa en función exclusiva para los jóvenes de Acción Católica y simpatizantes.

En nuestra próxima edición daremos a conocer el programa íntegro de la función del domingo, cuyos ingresos se destinarán a la obra Pre-Cursillos de A. C.

El cambio de hora

El «Boletín Oficial del Estado» publica entre otras una disposición de la Presidencia del Gobierno por la que se dispone el retraso de la hora legal en sesenta minutos a partir del día primero de Octubre próximo.

Boletín de Información de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Sóller

En la Circular n.º 6 recibida de la Delegación Provincial de Sindicatos comunicase el proyecto de Construcción de un Sanatorio Sindical Obrero Antituberculoso, que se denominará «FRANCISCO FRANCO».

En las demás Provincias y en fecha de 18 de Julio último por parte de todas las Empresas y Productores se hizo una aportación que consistía en el importe de un cuarto de hora de trabajo realizado después de la jornada ordinaria.

De acuerdo con el Excmo. Sr. Gobernador Civil de la Provincia y del Ilmo. señor Delegado Provincial de Trabajo se ha creído conveniente que el próximo día 30 de Septiembre, víspera del día dedicado a nuestro Caudillo, tenga lugar en todas las Empresas de la Provincia el trabajo de un cuarto de hora más después de la jornada ordinaria, cuyo importe, una vez ingresado en la cuenta corriente del Banco de España, en la Capital o en cualquier Banco de esta localidad, se dedicará a engrasar los fondos para la construcción del referido sanatorio.

El cuarto de hora a trabajar después de la jornada ordinaria por los obreros en las distintas empresas, no está sujeto a cargas sociales de ninguna clase.

Aquellos productores independientes y que por lo tanto no están encuadrados en ninguna empresa y que quieran hacer su aportación a dicho proyecto, podrán hacer entrega de su donativo en esta Delegación Local, extendiéndose en este caso el correspondiente recibo.

Para cualquier duda o información que pueda interesar tanto a las Empresas como a los Obreros pueden acudir al Sr. Alcalde o en esta Delegación Sindical donde con todo interés se les atenderán dándoles todas las explicaciones necesarias.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Sóller, 22 de Septiembre de 1949. — El Delegado Sindical Local, Nicolás Arbona.

Un amor que le asombrará como dejó atónito al hombre que la amó

Que el cielo la juzgue

¡ATENCIÓN!

Para engorde de cerdos HIGOS SECOS a precios económicos

en la Volateria-Frutería de SALVADOR BORRÁS General Mola, 22 — SÓLLER

EXTRAVÍO

En el tren de las 14'15 del día 15 se dejó olvidada una máquina de fotografiar. Se gratificará su devolución: calle de San Ramón, 3, Sóller. D.^a Francisca Arbona.

SE VENDE

Una cama matrimonio antigua. Darán razón: Colom, San Bartolomé, 2, Sóller.

CULTOS SAGRADOS

En la Parroquia de San Bartolomé. — *Mañana, domingo, día 25:* A las diez y cuarto, Oficio, sin sermón. Por la tarde, a las cinco, en el Convento de las Hermanas de la Caridad, reunión de las Presidentas de Coro de la asociación de Hijas de la Purísima.

Martes, día 27: A las ocho, durante la Misa, se practicará el Ejercicio mensual dedicado a la Santísima Virgen de la Medalla Milagrosa.

Viernes, día 30. — Empieza en este día el solemne Triduo de Cuarenta-Horas que la asociación de Hijas de María dedica anualmente a su excelsa Patrona, la Inmaculada Concepción: A las nueve, Horas menores y Misa mayor; después, exposición del Santísimo Sacramento, empezando los turnos de vela. Por la tarde, a las seis, Vísperas, Completas, Maitines y Laudes, y a las siete y cuarto, rezo del Rosario, Ejercicio, sermón por el M. Rvdo. Cura-Arcipreste, D. Juan Canals, Bendición del Santísimo y reserva.

Sábado, día 1.º Octubre: Serán las mismas las funciones del culto que el día anterior y en idéntica forma.

Suscripción Pro Banda de Música

Lista de donativos a favor de la Banda Municipal de música de esta ciudad, para compensar lo que dejan de ganar los músicos por la falta bien notoria de funciones particulares.

	Peseta s
Suma anterior.	230'00
D. Sebastián Oliver Arbona.	25'00
» Antonio Oliver Llinás.	25'00
» Sebastián Alcover Colom.	25'00
» José Ripoll Arbona.	25'00
» Guillermo Bernat Ozonas.	25'00
» Jaime Ballester Arbona.	25'00
» Antonio Alcover Colom.	25'00
» Antonio Rullán Rullán.	15'00
» Juan Rullán Rullán.	10'00
» José Ferrá Oliver.	15'00
» Ramón Marqués Pons.	15'00
» Andrés Pizá Servera.	15'00
» Antonio Forteza Forteza.	10'00
» Miguel Arbona Colom.	10'00
» José Mayol Cardell.	10'00
Suma.	505'00

(Continuará)



Bobinaje de motores
JUAN CIREROL Batlach, 21

NOTAS DE SOCIEDAD

LLEGADAS

De Perpignan llegaron, el viernes de la anterior semana, D.^a Rosa Rullán Ferrer Vda. de Frontera, y su hija, D.^a Antonia Frontera de Estados.

El mismo día llegaron, en avión, procedentes de Montpellier, los jóvenes esposos D. Gaspar Coll Vives y D.^a Bárbara Mayol Oliver.

De París vino, el sábado, D. Cayetano Ferrer Alcover.

Para reunirse con su madre e hijos y pasar aquí una temporada ha venido esta semana, de Perpignan, D.^a Rosa Colom de Sampol.

De Barcelona vino, el domingo, el joven D. Pedro Munar Alcina.

En el vapor-correo de Barcelona llegó anteayer, jueves, el joven estudiante de medicina D. Ramón Pastor Reynés, que cumple sus deberes militares encuadrado en las Milicias Universitarias.

Ayer llegó, de la Ciudad Condal y de algunos pueblos industriales convecinos, nuestro buen amigo el comerciante D. Matías Oliver Rullán, quien se desplazó al objeto de adquirir mercancías para su establecimiento de tejidos, para las próximas estaciones de Otoño e Invierno.

También llegó, procedente de Perpignan, el propietario del renombrado Hotel «Sala» de aquella ciudad francesa, D. Agustín Sala Sala, quien ha venido a pasar unos días entre las numerosas amistades con que cuenta en nuestro valle, y al mismo tiempo admirar las bellezas de nuestra Isla.

Vino ayer procedente igualmente, de Perpignan, el propietario D. Antonio Sampo Ferrer, para reunirse con su esposa y familiares residentes temporalmente en esta ciudad.

Igualmente llegó ayer nuestro paisano D. Gabriel Bibiloni Pastor, que vino para pasar una breve temporada con sus tíos residentes en esta ciudad, después de una larga ausencia de nuestro país. Lleva la pierna derecha amputada por haber sido herido en la pasada guerra francesa.

SALIDAS

A fines de la pasada semana marchó a Burdeos, via Valencia, D.^a Magdalena Casanovas de Oliver, con su nietecita.

Con el fin de reunirse con su esposo, residente en Namur (Bélgica), salió el lunes D.^a Francisca Frontera de Oliver, con su hija Srta. Rosita.

Para la misma población salió el mismo día D.^a María Canals Arbona, Vda. de Martorell.

Después de unos meses de permanencia aquí, emprendieron el lunes su regreso a Fribourg (Suiza), D.^a Rosa Vicens Rullán, de Galmés, y sus hijos Srtos. María y Bartolomé.

Emprendieron el lunes viaje hacia Belfort los jóvenes D. Antonio Ferriol Vicens y D. Juan Isern.

Para adquirir las novedades de las temporadas de Otoño e Invierno, embarcó el lunes, para Barcelona, D. Pedro Altés Coll.

A principios de esta semana regresaron a Nancy los esposos D. Sebastián Oliver Arbona y D.^a Catalina Reynés Arbona, con su hijo D. Gabriel y sus nietos Francisco y Catalinita Magraner Oliver.

Han regresado a Marsella D. Mateo Seguí Canals; su esposa, D.^a Marcela Monard, e hijos D. Mateo y Gilbert.

Después de pasar unas semanas con sus familiares de aquí, embarcaron el lunes para Barcelona, D. Félix Costa Orovio; su esposa, D.^a Antonia Rabasa Valcaneras, y sus hijos Tomás, Antonia y María-Luisa.

Para Bordeaux salieron, el martes, doña Francisca Bernat de Perelló; sus hijos seño-

ritos Isabel, Antonia y José, y su hermana Srta. Margarita.

En el avión del martes salió, para Madrid, el joven D. Pedro Arbona Rullán.

Para presentarse a exámenes de Reválida embarcó el miércoles, para Barcelona, el joven D. Juan Mayol Thomás.

En el mismo vapor salió el Profesor don Pedro Terrasa Cañellas.

Con el mismo objeto embarcaron el jueves D. Juan Bernat Bernat, D. Juan Deyá Castañer y D. Antonio Bennassar Alcover. En su compañía marchó la hermana de este último, Srta. Catalina.

Anteayer marchó también a Barcelona para el examen de Reválida, la Srta. Catalina Alcover Puig, a quien acompaña su padre, D. Sebastián Alcover Colom.

En viaje comercial embarcó el jueves para Valencia el joven industrial D. Antonio José Rullán Colom.

El mismo día emprendieron viaje de regreso a Santa Cruz de Tenerife (Canarias), D. Carlos Simarro Medina, Teniente Coronel de la Guardia Civil; su esposa, D.^a Bárbara Marqués Magraner, y sus hijos D. Juan y Srtas. Dolores, Margarita, María-Antonia y Pilar.

Anteayer, jueves, regresó a Valencia el expedidor D. Jaime Coll Arbona.

Para Nantes, salió igualmente el jueves, el comerciante D. José Trias.

Tras breves días de permanencia en esta ciudad, ha salido nuevamente hoy, para París, D. Antonio Vicens Bernat.

Para Marsella salieron, el jueves, los esposos D. Jaime Ballester Arbona y D.^a Isabel Llabrés Seguí.

NATALICIO

En las últimas horas del miércoles, día 21, D.^a Francisca Mayol Alorda, esposa del médico D. José Caldentey Carrió, dió a luz felizmente a una hermosa niña, que ha venido a completar la felicidad del distinguido matrimonio, que contaba ya con un hijo varón.

La pequeña ha de llevar el nombre de Margarita, que es el de su abuela paterna. Reciban los nombrados esposos nuestro efusivo parabién.

EXÁMENES

Ha aprobado el ingreso del Bachillerato el niño Antonio Bennassar Bauzá, hijo de nuestros particulares amigos D. Miguel Bennassar, Teniente de Artillería, y doña Rosita Bauzá.

Felicitemos al aplicado niño y a sus nombrados padres.

PETICIÓN DE MANO

Por D.^a Margarita Trias Colom, Vda. de Busquets, y D. Juan Busquets Pons, y para su hijo y sobrino, respectivamente, D. Damián, ha sido pedida a los esposos D. Jaime Coll Arbona y D.^a Rosa Rotger Colom la mano de su bella hija Srta. Catalina.

El enlace quedó concertado para en breve. A los jóvenes prometidos y a sus distinguidas familias enviamos por tal motivo nuestra afectuosa enhorabuena.

EMISIÓN DE VOTOS

El miércoles de esta semana, festividad del Apóstol San Mateo, nuestra paisana Hermana de la Caridad Sor Margarita de la Virgen de Lluch, residente en Villafranca, hija de D.^a Margarita Forteza Vda. de Piña, hizo solemnemente los Votos perpetuos.

Para asistir a este emocionante acto marcharon a Villafranca su madre y hermanos, y al mismo puede decirse que se asoció el pueblo entero, ya que por tener el cargo de enfermera es Sor Margarita allí muy conocida y estimada.

Terminada la ceremonia, los familiares de la religiosa fueron obsequiados con un espléndido desayuno.

El mismo día, en la iglesia del Convento de las Hermanas de la Caridad, de esta ciudad, pronunció también los Votos perpetuos la joven religiosa Sor Catalina del Perpetuo Socorro, destinada a la Casa-Cuna «Jardines de la Milagrosa»; celebróse solemne Misa con sermón a cargo del Rdo. P. Francisco Oliver, C. O., y actuaron de testigos don Bartolomé Canals, Administrador de Correos, y el joven seminarista D. Miguel Ribas.

Idéntica ceremonia se celebró en la Parroquia de Ntra. Sra. de la Victoria (La Huerta), emitiendo los Votos Perpetuos Sor Francisca del Redentor, que ejerce en aquella barriada el cargo de enfermera.

Pronunció elocuente sermón el Cura Económico de dicha Parroquia, Rdo. D. Miguel Rosselló.

Los familiares de ambas religiosas e invitados fueron obsequiados con exquisito refresco y comida.

BODAS

En el altar mayor de la Basílica de San Francisco, de Palma, se celebró la pasada semana el enlace matrimonial de la gentil señorita Catalina Coll Borrás, hija de nuestro paisano D. José Coll, dueño de la «Fonda del Puerto», de Palma, con el joven industrial D. Antonio Nicolau Cursach.

Bendijo la unión y celebró la misa de velaciones el Rdo. D. Bartolomé Amengual, Capellán del Hospital Militar.

Apadrinaron la boda: D. Antonio Trilla, por parte de la desposada, y D. Gregorio Mesquida, Oficial Técnico de la Prisión Provincial, por parte del novio.

Firmaron el acta como testigos D. Rafael Forteza y D. Jaime Sbert por parte de la novia, y por la del contrayente D. Gabriel Terrasa y D. José María Roig.

Los numerosos invitados fueron delicadamente obsequiados con un lunch.

Deseamos inacabables dichas a la novel pareja.

El sábado, día 17, en la capilla de Nuestra Señora del Rosario de la Parroquia de San Bartolomé enlazaron sus vidas con el sagrado vínculo del matrimonio la simpática Srta. Juana Garau D. rder y el joven de Fornalutx D. Salvador Sastre Bernat.

Bendijo el enlace y celebró la misa de velaciones el Rdo. D. Antonio Caparó, Económico de Fornalutx.

Durante la ceremonia fueron interpretadas en el órgano adecuadas composiciones. Apadrinaron la boda los padres del contrayente, D. Antonio Sastre y D.^a Catalina Bernat, y la madre y hermano de la desposada, D.^a Margarita Darder y D. Juan Garau.

Firmaron el acta como testigos D. Juan Cañellas, Gerente de «Hierro S. L.», de Palma, y D. Juan Modesto, maestro nacional de Barcelona.

Terminada la ceremonia religiosa los invitados fueron obsequiados en el «Hotel Ferrocarril» con un espléndido desayuno.

Los nuevos esposos salieron en viaje de bodas para Palma-Lluch y Manacor. Deseámosles toda suerte de prosperidades en su nuevo estado.

El lunes de esta semana, en la capilla de la Inmaculada Concepción de nuestro templo arciprestal, a las siete y media de la mañana, contrajeron matrimonio enlace la agraciada señorita Margarita Capó Nevado y el joven D. Pedro Iglesias Pérez.

Autorizó el matrimonio canónico el muy Rdo. D. Juan Canals, Arcipreste, quien a continuación celebró la misa de velaciones. Apadrinaron la boda los padres de la novia, D. Francisco Capó y D.^a María Nevado. Cerificaron el enlace con su firma los testigos D. Alberto de La Guardia y Oya, Teniente de Navío y D. José Paredes.

Terminada la ceremonia religiosa, en el domicilio de los padres de la novia se obsequió a los invitados con un exquisito desayuno.

La feliz pareja — a la que deseamos eterna luna de miel — salió en viaje de bodas por el interior de la isla, después del cual fijarán su residencia en Palma.

Esta mañana, en la capilla del Santo Cristo del Convento, profusamente iluminada, han unido para siempre sus vidas con el sacramento del Matrimonio nuestros distinguidos amigos D. Antonio Canals Marqués y Srta. Florentina Magraner Vicens.

Ha bendecido la unión y celebrado la Misa de velaciones nuestro Arcipreste, el Rdo. D. Juan Canals Cánaves.

Han apadrinado la boda: por parte de la novia, sus hermanos, D. Sebastián Puig Morrell y D.^a Margarita Magraner Vicens, y por la del novio sus hermanos D. Bartolomé y D.^a Francisca.

Han actuado de testigos D. José Ferrá Oliver, D. Antonio Rullán Rullán, D. Guillermo Vicens Ferrer y D. José Puig Magraner.

Debido al reciente luto de la novia, el acto se ha celebrado en la mayor intimidad. Después de la ceremonia religiosa los

noveles esposos han salido para su finca «Son Terrasa», donde pasarán algunos días.

A las felicitaciones recibidas unánimemente nuestra muy efusiva y cordial.

NECROLÓGICAS
D.^a MARGARITA RULLÁN PUIG

El sábado último, día 17 del mes en curso, entregó su alma al Criador la anciana viuda del que fué nuestro antiguo y buen amigo D. Miguel Colom Mayol, D.^a Margarita Rullán Puig, después de sufrir con paciencia y cristiana resignación penosa dolencia.

Ha bajado al sepulcro a los ochenta y un años de su edad, consagrados todos ellos a la vida familiar, habiendo sido en su soltería hija obediente y sumisa a la autoridad paternal y, después de casada, amante y fiel esposa y cariñosa y celosa madre de sus hijos, por cuya buena educación se desveló. Enemiga de comadreo, halló siempre su mayor satisfacción en el cumplimiento de sus deberes religiosos y en el cuidado de su hogar, siendo un verdadero modelo de diligencia, de laboriosidad y de cordura.

Por todas estas excelentes cualidades morales de que estuvo adornada su alma, fué durante su larga vida respetada y entrañablemente querida de los suyos, a quienes la eterna separación deja sumidos en amargo dolor, y tenida de los extraños en gran aprecio y consideración, como quedó demostrado en las exequias que se le tributaron.

Fué muy numerosa la concurrencia al rezo del Rosario en la casa mortuoria al atardecer del domingo, y numeroso también el cortejo fúnebre en el entierro que seguidamente tuvo lugar, con asistencia del clero parroquial con cruz alzada y presidiendo el duelo los hijos y demás familiares masculinos de la difunta. El solemne funeral en su sufragio se celebró en la parroquia de San Bartolomé el lunes por la mañana y estuvo, por igual, sumamente concurrido.

Descanse en paz el alma de la bondadosa octogenaria, y reciban sus apenados deudos, en especial sus hijos D. Ramón, D. Juan y D. Miguel; sus hijas D.^a María, señorita Teresa y D.^a Margarita; sus hijos e hijas políticos, nietos y hermanos, consuelo en su aflicción y la expresión de nuestro sentido pésame.

D. JOSÉ COLOM FRONTERA

Hipocondría, o cosa así, ha sido la triste enfermedad que ha amargado los últimos años de su vida al conocido propietario don José Colom Frontera, y a la que sucumbió el martes de esta semana, sin que hayan sido eficaces para desviar el fatal guadañazo de la Muerte los remedios de la ciencia médica ni los solícitos cuidados de sus hijos e hijas y demás allegados.

A éstos: Srta. Rosa, D. Jaime, D.^a María, Srta. Magdalena y D. Francisco; hijos políticos: D.^a Magdalena Busquets Rullán, don Sebastián Vives Marroig y D.^a Margarita Pastor Homar; nietos, y hermana, D.^a Francisca deja inconsolables la eterna separación del ser querido, y profundamente apenados a los otros familiares y a sus numerosas amistades, pues que el amor de unos y las simpatías de cuantas personas con él se relacionaron captóse siempre con su trato afable el bondadoso anciano.

En todo el muy largo lapso de sus actividades distinguióse de un modo especial por su laboriosidad, como experto agricultor, y por su especial aptitud para el cultivo en almáciga de toda clase de frutales, cuyas selectas variedades obtuvieron siempre de los inteligentes, predilección.

En sufragio de su alma rezóse el Rosario en la casa mortuoria al anochecer del mismo día de la defunción, y en la mañana siguiente, miércoles, celebróse en la parroquia iglesia de San Bartolomé solemne funeral. Al entierro asistió la Comunidad parroquial con cruz alzada y buen número de vecinos con sendos blandones o cirios, presidiendo el duelo los nombrados hijos y demás parientes masculinos del finado, y cada uno de los mencionados actos terminó con largo desfile de personas ante los deudos, según costumbre.

A las oraciones de éstos y de la Iglesia unimos las nuestras pidiendo a Dios para el extinto el galardón de los Justos, y para los afligidos por la irreparable pérdida cristiana resignación y consuelo. Reciban todos la expresión de nuestra muy sentida condolencia.

**HEMOS RECIBIDO
LAS PRIMERAS REMESAS
DE TRAJES DE ENTRETUPO**



**CAMISERÍA
MODISTERÍA**